

Freie Demokraten

Ortsverband
Wassenberg **FDP**

FDP Ortsverband Wassenberg

An den
Bürgermeister der Stadt Wassenberg
Herrn Marcel Maurer
Roermonder Straße 25-27

41849 Wassenberg

17.9..2024

Holger Friebe
holgerfriebe@icloud.com
Fon: 01520 2403670

Freie Demokratische Partei
Ortsverband Wassenberg
c/o Holger Friebe
Rosenthaler Str. 1b
41849 Wassenberg

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

Der FDP- Ortsverband der Stadt Wassenberg stellt folgenden Antrag:

Installation eines Mängelmelders auf der Homepage der Stadt Wassenberg

Ziel ist es, eine zentrale, niederschwellige Anlaufstelle für die Meldung von Mängeln im Stadtgebiet zu schaffen. Immer wieder fallen Bürgerinnen und Bürgern Schäden wie umgestürzte/ beschädigte Schilder, Müll in Grünflächen, Stolperfallen oder andere Defekte im öffentlichen Raum auf. Oft weiß man jedoch nicht, wohin mit der Information.

Als Plattform eines Mängelmelders eignet sich die Homepage der Stadt Wassenberg sehr gut, um unkompliziert Schäden und Mängel zu melden.

Wir sehen einen solchen Mängelmelder als Ausdruck für gewünschte Bürgerbeteiligung in unserer Stadt. Inhaltlich angelehnt werden könnte dieser Mängelmelder an den der Stadt Erkelenz: <https://beteiligung.nrw.de/portal/erkelenz/beteiligung/themen/1000641>

Seit Installation Anfang 2022 wurden rd. 1.000 Meldungen erfasst, was die Relevanz des Themas bestätigt.

Wesentliche Vorteile eines solchen Mängelmelders sehen wir in:

1. **Förderung der Bürgerbeteiligung:** Ein Mängelmelder stärkt die Mitverantwortung der Bürgerschaft. Sie hat die Möglichkeit, aktiv zur Verbesserungen in ihrer Stadt beizutragen.
2. **Effizienzsteigerung für die Stadtverwaltung:** Ein zentrales System zur Meldung von Mängeln vereinfacht die Erfassung, Bearbeitung und Priorisierung von (berechtigten) Anliegen. Die Stadtverwaltung kann so zielgerichteter reagieren.
3. **Transparenz:** Ein Mängelmelder bietet die Möglichkeit, den Status einer gemeldeten Angelegenheit nachzuverfolgen. Das schafft Transparenz und damit Vertrauen.
4. **Städtische Ressourcen:** Mithilfe des Mängelmelders können gemeldete Probleme nach Dringlichkeit sortiert werden. Dadurch ist sichergestellt, dass die gefährlichsten

oder wichtigsten Mängel zuerst behoben werden, was zu einer effizienteren Nutzung der Ressourcen führt.

5. **Reduzierung von möglichen Haftungsrisiken für die Stadt**, wenn Gefahren schnell gemeldet (und behoben) werden.
6. **Digitale Modernisierung**: Die Einführung eines Mängelmelders wäre ein weiterer Schritt in Richtung digitaler Modernisierung der Stadtverwaltung. Sie zeigt, wie bürgernah und zukunftsorientiert Wassenberg aufgestellt ist.

Wir sind daher der Überzeugung, dass die Einführung eines Mängelmelders für die Stadt Wassenberg eine sinnvolle und ebenso zukunftsweisende Maßnahme darstellt.

Freundliche Grüße

FDP Ortsverband Wassenberg

gez.

Holger Friebe Martha Beckers